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PARTICIPANTES: 

Cintia Monteiro de Barros, Amanda Soares Miranda, 

Américo de Araújo Pastor Junior, Carlos Frederico 

Deluqui Gurgel, Daniel Vasconcelos de Mello,  

Magdalena Nascimento Rennó, Pablo Rodrigues 

Gonçalves. Pâmella Cristina Soares Santana, Paula 

Alvarez Abreu, Paula Debiasi, Paula Veronesi 

Marinho Pontes, Pedro Hollanda de Carvalho. 

 

 

ASSUNTOS 

 

1 – Comunicação da Presidente do CD do NU-

PEM/UFRJ; 

2 – Comunicação dos demais membros do CD; 

3 – Apreciação dos Relatórios de viagem ao exterior 

dos professores: Mirela Pupo Santos e Daniel Basílio 

Zandonadi. 

4 – Homologação das disciplinas a serem cadastra-

das no PPGMCF.: Conceitos éticos em inteligência 

artificial, aplicações medicinais de compostos inor-

gânicos e bioquímica  

e fisiologia de artrópodes vetores de doenças. 

5 – Apreciação da proposta do projeto em parceria 

com a Prefeitura Municipal de Macaé intitulado "So-

luções Baseadas na Natureza para a Lagoa Imboassi-

ca: pesquisa em fitorremediação, monitoramento e 

educação ambiental para a despoluição e revitaliza-

ção da lagoa".   

6 – Apreciação da Comissão Julgadora do Concurso 

Público para provimento efetivo de vagas no cargo 

de Professor da Carreira do Magistério Superior, 

Setor: MC061 - Botânica / Botânica: Sistemática 

Molecular, Ecofisiologia e Biogeografia de Embrió-

fitas. Previsão do concurso em Maio de 2025. 

Dados: Titulares, Instituição e Link para  Lattes 

Heitor Monteiro Duarte ,UFRJ, 

http://lattes.cnpq.br/3152169551717768 

Adriana Quintella Lobão, UFF, 

REUNIÃO 

ORDINÁRIA DO:  
Conselho Deliberativo do NUPEM DATA: 27/03/2025 

LOCAL: Auditório HORA: 09:30 
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http://lattes.cnpq.br/5382213670978401 

Caroline Oliveira Andrino, UNB, 

http://lattes.cnpq.br/2423862790569164 

Jefferson Guedes de Carvalho Sobrinho, UPE, 

http://lattes.cnpq.br/1078196174156396 

Simone de Padua Teixeira, USP, 

http://lattes.cnpq.br/0340559727154565 

Suplentes, Instituição e Link para  Lattes 

Lísia Mônica de Souza Gestinari, UFRJ, 

http://lattes.cnpq.br/0770145420421898 

Aline Costa da Mota, UPE, 

http://lattes.cnpq.br/2764947055048487 

Andrea Karla Almeida dos Santos, UFBA, 

http://lattes.cnpq.br/6358588688610804 

Marina Satika Suzuki, UENF, 

http://lattes.cnpq.br/4395062638468624 

 

ENCAMINHAMENTOS E DELIBERA 

ÇÕES 

A reunião se iniciou às 9:30h, com a presidente do 

conselho, professora Cintia Monteiro de Barros, 

informando que devido a obra da prefeitura na rua 

em frente à entrada principal do NUPEM, os 

veículos entrarão pelo portão dos fundos por mais de 

três dias até a finalização da obra. No local da 

entrada pelos fundos foi retirado o mato e aterrado a 

pedido da professora Cintia Monteiro de Barros 

pelos trabalhadores da obra da prefeitura. Um 

comunicado será emitido a todos para darem 

preferência ao transporte público ou ao transporte 

por aplicativo. Informou também sobre o café da 

manhã dos alunos  que já está sendo servido até 

08:30 no NUPEM, e pediu para divulgarem para 

todos, pois está tendo pouca adesão. Outra 

possibilidade já solicitada pela direção  é a mudança 

de horário do café da manhã das 8:30 até às 9:30h. 

Informou que curso de biomedicina entrou no PDI da 

UFRJ com previsão do próximo vestibular em 2026. 

A PR3 informou  que somando todas as despesas da 

UFRJ ainda há déficit orçamentário e, que os 

maiores gastos são com luz e água.  Recentemente, a 

UFRJ conseguiu através de um acordo sanar  a 

dívida de  contas atrasadas de luz do Campus fundão. 

A UFRJ enviou um aviso sobre uma planilha que em 

janeiro o NUPEM houve um gasto maior de luz no 



 

 
Instituto de Biodiversidade e Sustentabilidade Nupem/UFRJ 

Av. São José do Barreto, 764 

Barreto, Macaé, RJ, 27965-045 

NUPEM referente ao mês de janeiro e a UFRJ quis 

saber o porquê do aumento de 50% de consumo na 

conta de luz. A direção pediu atenção ao uso 

indevido de aparelhos de ar-condicionado. Informou 

que os trabalhadores da  limpeza reclamaram do mau 

uso dos banheiros pela comunidade  do NUPEM e da 

depredação das portas dos banheiros que estão sendo 

constantemente quebradas.  A professora Cintia 

Monteiro de Barros informou que já  tem a  algum 

tempo, mas muitos talvez  não saibam que existe um 

banheiro acessível e unissex e outro banheiro 

familiar, pensando na inclusão a comunidade  

LGBTQIA+  e pessoas com deficiência física, bem 

como no uso pelas crianças com vaso infantil e 

trocador de fraldas que estão localizados no bloco 4, 

primeiro e segundo andar. A direção colocou  placas 

em braile  para deficientes visuais em todo o 1º andar 

do bloco 1. Informou que em breve será instalado o 

piso tátil. e que serão instalados insulfilmes nas 

janelas das salas de aula com problemas de 

luminosidade. Informou que a  direção trocou as 

cadeiras dos professores das salas de aula que foram 

doadas pela secretaria de ensino superior de Macaé. 

O professor Pablo Rodrigues Gonçalves lembrou que 

os interruptores também foram trocados pelos 

assistentes em administração e  Vitor Lopes Brandão 

e  vice Diretor Adjunto da Administração do 

NUPEM João Marcelo Silva de Souza junto com a 

Eletrodata que fizeram as trocas das caixinhas de 

energia , assim como a manutenção dos ares-

condicionados das salas. A professora Cintia 

Monteiro de Barros agradeceu  aos organizadores da 

semana de acolhimento em especial ao prof. 

Américo Pastor e ao professor Rodrigo Nunes da 

Fonseca por acompanhar os calouros na semana de 

acolhimento na ida ao Needier e ao Memorial Carlos 

Chagas. Parabenizou  aos professores  Pablo 

Rodrigues Gonçalves, Luciano Fisher e Rodrigo 

Nunes da Fonseca  pelo evento Darwin Day e pela 

inauguração do BioMuseu.  O professor Américo de 

Araújo Pastor Junior agradeceu a professora Paula 

Debiasi que fez algumas atividades com os calouros 

e pelo professor Luciano Fischer, achou importante a 

iniciativa dos professores porque mudam a visão e a 

importância do curso de biologia. O professor  

Carlos Frederico Deluqui Gurgel falou  que é 

necessário um maior apoio com alunos divergentes, 

mapear esses alunos para um melhor atendimento a 

estes. O professor Américo de Araújo Pastor Junior 

sugeriu uma criação de uma comissão de inclusão. O 
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professor Pablo Rodrigues Gonçalves disse que os 

pesquisadores participantes do Darwin Day 

adoraram a interação com os alunos, porém destacou 

a não participação de alguns professores internos nas 

palestras e pediu uma maior participação e 

engajamento dos mesmos.  A prof. Cintia Barros 

ressaltou que é algo preocupante essa falta de 

engajamento da comunidade do NUPEM para 

diversas atividades. Por fim, a prof. Cintia informou 

que a prof. Magdalena Rennó pediu para sair da 

direção adjunta de pesquisa por problemas pessoais. 

No segundo ponto de pauta, o professor Américo de 

Araújo Pastor Junior agradeceu o professor 

Alexandre de Azevedo pelo transporte no 

acolhimento dos calouros. No terceiro ponto de 

pauta, a professora Cintia Monteiro de Barros leu o 

parecer da professora Paula Debiasi referente ao 

relatório de viagem da professora Mirella  Pupo dos 

Santos e logo após leu o parecer do professor Pedro 

Hollanda de Carvalho sobre o relatório de viagem do 

professor Daniel Bazilio  Zandonadi que foram 

aprovados por unanimidade. No quarto ponto da 

pauta, a professora Cintia Monteiro de Barros leu as 

atas de aprovação das disciplinas: Conceitos éticos 

em inteligência artificial, aplicações medicinais de 

compostos inorgânicos e Bioquímica e fisiologia de 

artrópodes vetores de doenças do PPGMCF d o MCF 

e CEPG do Nupem que foram homologadas por 

unanimidade. No quinto ponto da pauta, a 

professora Cintia Monteiro de Barros leu o parecer 

do professor Rodrigo Lemes Martins referente ao 

projeto "Soluções Baseadas na Natureza para a 

Lagoa Imboassica: pesquisa em fitorremediação, 

monitoramento e educação ambiental para a 

despoluição e revitalização da lagoa" coordenado 

pelo professor Mauricio Mussi Molisani. A 

professora Cintia Monteiro de Barros enfatizou que 

este convênio foi solicitado pela prefeitura municipal 

de Macaé e o projeto foi aprovado por unanimidade. 

No sexto ponto de pauta, a professora Cintia 

Monteiro de Barros  leu os componentes titulares e 

suplentes da  Comissão Julgadora do Concurso 

Público para provimento efetivo de vagas no cargo 

de Professor da Carreira do Magistério Superior, 

Setor: MC061 - Botânica / Botânica: Sistemática 

Molecular, Ecofisiologia e Biogeografia de 

Embriófitas para aprovação , que foi aprovado com 

unanimidade. Sem mais a tratar, a reunião do 

Conselho Deliberativo do NUPEM foi encerrada às 

11:00h. Eu, Ana Paula Martins Gonçalves, secretária 
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assistente em administração, SIAPE 2076286, lavrei 

a presente ata.  
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